

Lundi 28 novembre 2005

L'Escambi mise sur le dialogue pour la prévention du sida

En prélude à la journée mondiale contre le sida, le lieu d'accueil l'Escambi a proposé à ses usagers plusieurs séances d'information sur la maladie, en collaboration avec l'association Arbor

Ce n'est pas par hasard que l'Escambi a programmé, ces dernières semaines, des sessions d'échange et de dialogue sur le thème du sida et de sa prévention. "Les trois dates que nous avons proposées à nos usagers ont été choisies en prévision de la journée mondiale du sida, qui a lieu le 1^{er} décembre", confirme Jérémie Pistone, éducateur à l'Escambi. Courant novembre, le lieu ressources destiné aux personnes en difficultés a ainsi fait appel aux compétences de l'association Arbor pour évoquer le sujet avec ses usagers.

Claire Rivière, animatrice prévention de l'association carcaissonnaise, avait mis en place un système de boîte à questions, "pour permettre aux usagers de poser leurs questions, sous couvert de l'anonymat". Mais c'est finalement le dialogue spontané, autour d'une tasse de café avec les personnes de passage, qui s'est imposé. Des questions souvent pointues, montrant la préoccupation éprouvée par les usagers face au problème du sida. Aussi, les interventions de Claire Rivière ne se sont pas arrêtées à l'information et à la sensibilisation : "Mon but, souligne-t-elle, est



Les responsables de l'Escambi ont fait appel à Claire Rivière, de l'association Arbor. Photo Guillaume

surtout de dédramatiser, de montrer que l'on peut aussi vivre avec le sida, se projeter dans l'avenir".

Réalisation d'une fresque. Pour la jeune femme, la difficulté reste essentiellement dans la façon d'attirer l'attention sur un sujet aussi difficile que le sida. Sa technique est

donc d'étayer son discours par une action culturelle ou artistique, "qui permet de faire passer le message, tout en passant un moment agréable, appréciable". Les trois sessions organisées à l'Escambi ont ainsi donné matière à la réalisation d'une fresque, qui reprend l'essentiel des questions posées

par les usagers et des réponses données par l'intervenante d'Arbor. Des messages inscrits en couleur sur une grande feuille de papier punaisée au mur du local, où s'affichent en lettres capitales les principes essentiels de la prévention du sida : protection et dépistage.

G. C.

Un lieu d'écoute et d'échange

Créé à Limoux en décembre 2003 par l'association Aude Urgence Accueil, l'Escambi est défini comme un "lieu d'accueil de jour pour les populations errantes".

Ouverte chaque matin de 8 h 30 à 11 h 30, cette structure offre aux personnes sans domicile fixe la possibilité de boire une tasse de café, de prendre une douche ou de laver et sécher leur linge.

Deux éducateurs et un animateur sont à leur disposition chaque jour (à l'exception du dimanche) pour les orienter vers les interlocuteurs compétents en fonction de leurs demandes, et les aider dans leurs démarches administratives ou dans les différentes étapes liées à un projet professionnel ou de logement. Chaque jour, une quinzaine de personnes fréquentent l'Escambi, qui semble ainsi répondre à un réel besoin.

L'Escambi, 39 rue de la Gare, à Limoux. Tél : 04 68 31 14 07.